

Évangile 30e **DIMANCHE TO**  
Le 23 octobre 2022 - Cycle C



**“VOUS SEREZ MES TÉMOINS”**

Le **DIMANCHE DES MISSIONS** c'est le jour que d'une manière spéciale, l'Église universelle prie pour les missionnaires et collabore avec la mission.

Cette année cette journée accompli **200 ans au service de la mission**

**Nous sommes mission**

**LE SEIGNEUR EST**



**...DANS LE SILENCE DES PETITS**

**AMBIANCE**

Espace et temps, dans lesquels je te rencontre, dans lesquels je me prépare à partir de la réalité limitée que je suis pour t'écouter, en toi-même et en chacune des personnes, mes frères et sœurs, avec lesquelles je partage la vie que tu m'as donnée.

Ceux d'entre nous qui te cherchent, Seigneur, savent que nous ne manquerons de rien, car nous savons que tu inspires notre vie, l'encourageant dans le défi de chaque jour.

C'est un privilège d'avoir des temps et des moments qui vous sont consacrés, dans la solitude, dans le silence. Ces moments sont la nourriture de notre vie, ce qui la renforce et la conduit vers l'autre.

Une vie qui sort de nous-mêmes, une vie qui proclame, à partir du geste, la grâce de celui qui nous appelle et nous envoie.

## **CHANT. VUELVAN LOS OJOS – TERE LARRAÍN**

<https://www.youtube.com/watch?v=-P35NIHs1Pw>

### **ÉVANGILE – Luc 18, 9-14**

À l'adresse de certains qui étaient convaincus d'être justes et qui méprisaient les autres, Jésus dit la parabole que voici : « Deux hommes montèrent au Temple pour prier. L'un était pharisien, et l'autre, publicain (c'est-à-dire un collecteur d'impôts). Le pharisien se tenait debout et priait en lui-même : "Mon Dieu, je te rends grâce parce que je ne suis pas comme les autres hommes – ils sont voleurs, injustes, adultères –, ou encore comme ce publicain. Je jeûne deux fois par semaine et je verse le dixième de tout ce que je gagne." Le publicain, lui, se tenait à distance et n'osait même pas lever les yeux vers le ciel ; mais il se frappait la poitrine, en disant : "Mon Dieu, montre-toi favorable au pécheur que je suis !" Je vous le déclare : quand ce dernier redescendit dans sa maison, c'est lui qui était devenu un homme juste, plutôt que l'autre. Qui s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevé. »

### **Approfondissons le texte**

Une petite remarque avant d'entrer dans le texte : Luc nous a bien dit qu'il s'agit d'une parabole... n'imaginons donc pas tous les pharisiens ni tous les publicains du temps de Jésus comme ceux qu'il nous présente ici. Jésus, en fait, nous décrit deux attitudes différentes, très typées, pour faire ressortir la morale de l'histoire ; et il veut nous faire réfléchir sur notre propre attitude : nous allons découvrir probablement que nous adoptons l'une ou l'autre suivant les jours. Les publicains étaient mal vus et pour certains d'entre eux, au moins, il y avait de quoi : n'oublions pas qu'on était en période d'occupation ; les publicains étaient au service de l'occupant : c'étaient des « collaborateurs » ; de plus, ils servaient le pouvoir romain sur un point très sensible chez tous les citoyens du monde,

et à toutes les époques : les impôts. Le pouvoir romain fixait la somme qu'il exigeait et les publicains la versaient d'avance ; ensuite, ils avaient pleins pouvoirs pour se rembourser sur leurs concitoyens... et ils se remboursaient plus que largement. Les pharisiens, au contraire, méritaient largement leur bonne réputation : leur fidélité scrupuleuse à la Loi, leur ascèse pour certains (jeûner deux fois par semaine, ce n'est pas rien et la Loi n'en demandait pas tant !), la pratique régulière de l'aumône traduisaient assez leur désir de plaire à Dieu. Et tout ce que le pharisien de la parabole dit dans sa prière est certainement vrai : il n'invente rien ; seulement voilà, en fait, ce n'est pas une prière : c'est une contemplation de lui-même ; il ne prie pas, il se regarde. La dernière phrase du texte donc met chacun à sa place : « Qui s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevé ». S'abaisser, c'est se reconnaître tout petit, ce qui n'est que la pure vérité, et donc trouver les autres supérieurs. Paul dit dans l'une de ses lettres « considérez tous les autres comme supérieurs à vous-mêmes ». Pas besoin d'être complexés, simplement se reconnaître pas brillant, c'est là que la grande aventure avec Dieu peut commencer. La première béatitude le dit : « Heureux les pauvres de cœur, le Royaume des cieux est à eux ».

### **Contemplation Imaginative**

- Après avoir lu le texte lentement, garde-le en tête, imaginez le lieu, l'atmosphère.
- Mettez-vous à l'intérieur de chacun des personnages : Pharisien, collecteur d'impôts.
- Imaginez Jésus, qu'est-ce qu'il pense, qu'est-ce qu'il fait ?
- Souvenez-vous de tant de personnes qui vivent enfermées dans des structures mentales qui les oppriment. Concluez votre prière par un geste de gratitude et d'action de grâce.

**MUSIQUE AMBIANCE. HEALING TOUCH – Paul Avgerinos**

<https://www.youtube.com/watch?v=G1oJefqZwcs>

*Mais le Seigneur s'est tenu à mes côtés et m'a donné la force de faire en sorte que le message soit pleinement proclamé et entendu par toutes les nations.....* Timothée 4, 6-8.  
16-18

## ENTRE LE CULTE ET LA VIE

Monter jusqu'au temple,  
me considérer juste  
et mépriser l'autre,  
n'est pas Dieu.  
L'aveuglement religieux qui  
ne me permet pas de bien  
voir,  
le bon et le mauvais...  
Notre prière,  
est parfois  
des monologues malsains.  
Ils nous aident à voir  
quoi et comment  
on veut voir  
et se faire confiance,  
dans la conscience obsédée,  
de celui qui fait tout bien.  
Passer la facture à l'autre,  
même à Dieu.  
Dieu prend en compte,  
d'autres choses  
autre que la performance,  
comme la volonté,  
l'humilité, la simplicité

Celui qui se rencontre  
avec ce Dieu,  
rencontre son voisin.  
Faisons des prières simples  
qui relie notre être  
avec la vie.  
Dieu qui nous aime tous,  
bien qu'il ait des préférences,  
pour les pauvres, les simples,  
les opprimés, les orphelins,  
les marginaux, les enfants,  
les personnes âgées, les mi-  
grants, les tristes, ceux qui ne  
rêvent pas...  
Faisons une prière dans la-  
quelle  
les actes parlent et  
les mots se taisent.  
Celui qui s'humilie  
trouve ce Dieu,  
pas celle du parfait  
inconscient, mais celui  
des gens simples et bons,  
qui vous attend et vous em-  
brasse.

**CHANT. AMIGO DE PUBLICANOS** – Cristóbal Fones, SJ  
<https://www.youtube.com/watch?v=lpfjSjUE3k>

**Sœurs de la Charité de Sainte Anne**

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)



[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

